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[  卓話例会  ] 

「山本食品工業成長の秘密」を語る 山本正幸 会員 
●点鐘 / 坂本研一 会長 

●R ソング /四つのテスト 唱和 

●会長の時間 / 坂本研一 会長 

●幹事報告 / 小池俊輔 幹事 

●委員会報告 / 親睦委員会 野口委員長 

 

●卓話 

●謝辞 

●出席状況・ニコニコ・ドネーション報告 

●点鐘 / 坂本研一 会長 

 

司会進行：宮内 会員 

〇点 鐘 

 

 

 

 

山本食品さん上場の可能性 株式上場審査基準（東証プライム市場） 

1. 株主数: 上場時に見込まれる株主数は 800人以上である必要が

あります。 

2. 流通株式数: 上場時に見込まれる流通株式数は 2万単位以上で

ある必要があります。 

3. 流通株式時価総額: 上場時に見込まれる流通株式の時価総額は

100億円以上である必要があります（原則として、公募価格などを考慮

して計算されます）。 

4. 流通株式比率: 上場時の流通株式数は、上場株券等の 35%以上

である必要があります。 

さらに、利益や売上高、純資産の額などの要件もあります。たとえば、最近 2年間の利益の総額が 25億円以

上であることや、最近 1年間の売上高が 100億円以上であり、かつ時価総額が 1,000億円以上となる見込み

がある場合などです。十分要件をクリアしていますが山本さんは上場してもまるでメリットはない。ちなみに時価

総額が似ていると思われる企業を見てみますと（株）ドトール・日レスホールディングスなどが上がります。 

 
ジェイコム株大量誤発注事件 

2005年 12月 8日、新規上場したジェイコム（現・ライク）の株式の取引をめぐり、みずほ証券（旧法人）が誤注

文し、株式市場の混乱につながった事件。俗にジェイコムショックとも呼ぶ。 
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事件当日 

2005年（平成 17年）12月 8日午前 9時 27分 56秒、この日マザーズ市場に新規上場された総合人材サー

ビス会社ジェイコム（当時。証券コード：2462）の株式（発行済み株式数 14,500株）において、みずほ証券の

男性担当者が「61万円 1株売り」とすべき注文を「1円 61万株売り」と誤ってコンピュータに入力した。 

この際、コンピューターの画面に、注文内容が異常であるとする警告が表示されたが、担当者はこれを無視し

て注文を執行した。「警告はたまに表示されるため、つい無視してしまった」（みずほ証券）という。 この注文が

出る直前までは、90万円前後に寄り付く気配の特買いで推移していたが、大量の売り注文を受けて初値 67.2

万円がついた。その後、通常ではありえない大量の売り注文により株価は急落し、9時 30分にはストップ安価

格の 57.2万円に張りついた[1]。 

この大量の売り注文が出た瞬間から電子掲示板で話題騒然となり、様々な憶測が飛びかった。「誤発注であ

る」と見て大量の買い注文を入れた投資家がいた一方で、価格の急落に狼狽した個人投資家が非常な安値

で保有株を売りに出すなど、さまざまな混乱が生じた。 

担当者は、売り注文を出してから誤りに気付き、1分 25秒後の 9時 29分 21秒に取消し注文を送ったが、東

京証券取引所のコンピュータプログラムに潜んでいたバグのため、この取り消し注文を受け付けなかった。合

計 3回にわたって売り注文の取消し作業行ったが、東京証券取引所のホストコンピューターは認識しなかっ

た。 

また、市場全体もこの誤発注の当事者を「さやあて」する思惑や連想などから、前場中頃から証券株、銀行株

などに売りが波及していた。これが後場（午後）に入ると、さらに「誤発注した証券会社が、穴埋めのために自

己売買部門で利の乗っている銘柄に売りを出すのでは」との見方が広がり、日経平均株価は下げ足を速めて

全面安の展開となり、15時の大引け日経平均株価は、前日比 301円 30銭（1.95％）安の 1万 5183円 36銭

と、年初来 3番目の下げ幅となった。 

１．ありえない売り注文に対して、その注文を受け付けるシステムだったこと。（みずほ証券） 

２．コンピュータシステム構築のミスで、「注文取消しの指示」が、仕様書通り受け付けられなかったこと。（富士

通） 

３．東京証券取引所が即座に、売買の一時停止をしなかったこと。（TSE） 

上記 3点の問題点がなければここまで巨額の損失 407億円（うち 132億円取引所）には至らなかった筈であ

る。 

利益を得た個人トレーダー 

この誤発注事件においては、とりわけ巨額の利益を得た「個人トレーダー」が、マスコミに大きく取り上げられ

た。（年齢はいずれも事件当時のもの）。全 14,500株 

 

〇 B・N・F 

投資家 B・N・Fは、7,100株を取得、同日中に市場で 1,100株を売却、残る 6,000株（発行済み株式

の 41.38%）を現金決済（20億 3500万円）していたことが、有価証券報告書の大量保有報告書で分か

った。（仕入れ 40億円）当人は「いつもと変わらず冷静だった」と語った。 

大量保有報告書に職業を「無職」と記載したため、大富豪の無職男としてインターネット上で話題とな

った。この事件の不労所得でジェイコム男という異名をマスコミから得た。賃金労働者世帯の感覚では

無職＝無収入だという常識があるためか、ニートという流行語との相乗効果もあり、大きな話題になっ

た。 
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幹 事 報 告 

委員会報告 

〇24歳の会社役員 

東京都港区在住の 24歳の会社役員が、3,701株（発行済み株式の 25.52％）を取得し、現金決済で約 5億

6300万円の利益を上げていたことが、大量保有報告書で分かった。 

 

〇cis 

投資家の cisは、ストップ安で 3,300株購入し 10分後に売却、約 6億円の利益を得た。 

 

 
 

 

 

小池 幹事 

4 月 3 日に発生した台湾花蓮県での地震被災への義援金は現在 31 万 9 千円集まっています。5 月 8 日の例会でも引

き続きよろしくお願いします。次回は 4 月 24 日・25 日の研修親睦旅行です。5 月 2 日は休会です。5 月 9 日の例会

はキングアンバサダーホテルで開催します。5 月 16 日に開催されます 

 

 

 

 

 
親睦委員会 野口 委員長 

次週からの研修親睦旅行について。 
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卓 話 

謝 辞 

 

 

     
 

     
 

会員卓話として、山本食品工業の山本正幸会員から「山本食品工業成長の秘密」をテーマに卓話を頂きました。 

まず、株式の上場はされないとのことお話、毎日経営理念を朝礼で全員で言う、45 期目から毎年、全社員で経営発表会を行って

いる、社内行事を多く開催しているなどのお話がありました。また、大手が手を出しにくい「原材料費が高い」ものを「高く売る」、うま

さと健康を食べる、一品入魂のお話して頂きました。 

 

 

 

 

入りては則ち法家払士無く、出でては則ち敵国、外患無くば、国は恒に亡ぶ。 

然る後に憂患に生き、安楽に死するを知るなり 『孟子』 

 

国内において法家、すなわち法度を守る世臣や、払士、すなわち輔弼(ほひつ)の賢士

がなく、国外においては対抗する敵国外患のないような国は、とかく亡びがちなもので

ある。されば人であっても、生は憂患の中にこそ在り、死は安楽より出ることを知るので

ある。人は心配事がある時は心をいため、命を守る努力をするが、憂いがなくなると心

がゆるみ、思わぬ死を招くこともある。 

 

山本正幸会員におかれましては安楽の道を歩むよりも憂患の中をまだまだ生き抜いて

欲しいと思います。本日は誠にありがとうございました。 

 

坂本会長 

 

 



出席状況・ドネーション報告 
 

 

 

  
大石 ドネーション・出席委員長 

 

≪ニコニコ報告≫ 

〇小池幹事 / 山本正幸会員 本日は卓話ありがとうございます。 

〇福島会員 / 山本正幸会員の卓話 楽しみにしていました。 

 

 

≪ドネーションボックス≫ 

 

 

 

≪本日の司会進行≫ 

 
宮内 会員 

 

出席状況報告 

正会員数 57 名 

出席規定免除者 2名 

55名中 32 名出席 

出席率  58.2 ％ 

ニコニコ報告 

2,000円 

ドネーションボックス 

円 


